

NOUVELLE DYNAMIQUE DE LA SOCIETE CIVILE EN RDC « NDSCI »

Groupe de travail, de réflexion et d'actions pour le bien-être de la population congolaise.
443, Boulevard Patrice Emery LUMUMBA. (Réf. BEGONIAS Hôtel) /BUKAVU / SUD-KIVU
Téléphone: (+243) 998 893 542 / 827074319 / 970887677



Site web: <u>www.ndsci-rdc.com</u>|Mail: <u>ndsci.rdc1960@gmail.com</u> / Twitter:

@ndsciRDC|Facebook: www.facebook.com/ndsci

COMMUNIQUE DE PRESSE DE LA NOUVELLE DYNAMIQUE DE LA SOCIETE CIVILE RELATIF AUX NEGOCIATIONS EN COURS A LUANDA ENTRE LA RD CONGO ET LE RWANDA

"Nous refusons cette humiliante capitulation qui s'apparente à la légitimation de l'agression rwandaise".

L'opinion nationale est très scandalisée à la lecture du communiqué sanctionnant la deuxième session de la réunion ministérielle entre la République Démocratique du Congo (RDC) et la République du Rwanda sur la situation de sécurité et de paix à l'Est de la RDC tenue à Luanda en Angola le 30 juillet dernier.

De ce communiqué, il en ressort que les décisions suivantes ont été prises :

- i. Cessez-le-feu
- ii. L'opérationnalisation du plan de Neutralisation des FDLR ; et
- iii. L'élaboration d'un plan de désengagement des Forces.

Examinant ces trois décisions, nous nous faisons le devoir citoyen et patriotique d'apporter les déclarations dont la teneur ci-dessous :

i. Du cessez-le feu :

Nous saluons le cessez-le feu dans l'optique d'épargner nos populations de cette crise humanitaire qui a atteint son paroxysme.

Mais, au même moment, nous nous interrogeons sur les chances de son respect dès lors que sur terrain, les rebelles du M23 avec le soutien manifeste du Rwanda et de l'Ouganda continuent à gagner du terrain en s'emparant de nouvelles agglomérations (la chute de Nyamilima, Ishasha et autres villages environnants dans le Territoire de Rutshuru en est une bonne illustration pour les naïfs qui continuent à croire à l'hypocrisie du régime félin de Kigali).

A quoi ça sert de signer de cessez-le feu quand on sait bien que les ennemis ne le respecteront jamais ? N'est-ce pas là une bonne occasion leur donnée pour se réorganiser et repositionner leurs troupes pour de nouvelles conquêtes ?

Ce énième cessez-le feu n'est que pire distraction et ne profite qu'aux ennemis qui vont poursuivre leurs avancées pendant que du côté congolais, nous allons continuer à crier et pleurer à qui veut nous entendre dénonçant le non-respect d'un cessez-le feu mort-né.

Et l'opinion ne cesse de s'interroger : pourquoi nos vaillantes FARDC n'attaquent jamais et préfèrent toujours subir et rester sur la défensive ?

Un pays agressé n'attend pas et ne reste pas sur la défensive, il attaque son ennemi jusqu'à l'intérieur de ses frontières (la guerre en cours entre la Russie et l'Ukraine peut nous servir d'exemple).

ii. De l'opérationnalisation du plan de Neutralisation des FDLR :

Exprimons toute notre totale et ferme désapprobation de l'approche prise par le Gouvernement congolais qui, en reconnaissant l'existence des FDLR en RDC et en présentant même tout un Plan de leur Neutralisation, vient de tomber dans le piège tant redouté du régime sanguinaire de Kigali, à savoir celui de faire des FDLR leur seul et unique fonds de commerce tant au niveau régional qu'international pour justifier son agression contre la RDC qui s'accompagne par un pillage systématique des ressources naturelles de notre pays.

Reconnaitre l'existence des FDLR à l'Est de notre pays et s'engager à les neutraliser est la plus grosse erreur commise par la diplomatie congolaise, d'autant plus que, pour le Rwanda, les FDLR se retrouveraient au sein même des FARDC et de nos vaillants Wazalendo et qu'ensemble ils constituent ce que le régime de Kigali qualifie des forces génocidaires présentant un imminent danger pour son pays ; c'est cet argument décousu et dépourvu de toute crédibilité que le Rwanda fonde ses mensonges pour justifier son agression contre la RDC au nom du droit de poursuite.

Faut-il ici rappeler que le Rwanda a eu dans un passé très récent à mener avec la bénédiction des autorités congolaises plusieurs opérations militaires de traque des FDLR (comme l'opération Umoja wetu en 2008-2009) et le Gouvernement rwandais dans son arrogance habituelle s'est même félicité d'avoir militairement vaincu ce qui restait des FDLR et que ces derniers ne représentaient plus une sérieuse menace à sa sécurité intérieure.

Rappelons aussi que la Mission des Nations Unies au Congo par son programme DDR/RR a eu à rapatrier plusieurs milliers de ces FDLR et leurs dépendants au Rwanda.

D'Où seraient encore venus ces FDLR qui continuent à constituer une menace éternelle contre le pouvoir de Kigali ? Ces FDLR sont-ils de la génération spontanée pour qu'ils continuent à se multiplier sans fin en dépit de toutes les traques, tueries et autres rapatriements dont ils ont fait objet par le passé ?

En réponse à toutes ces interrogations, l'ensemble du peuple congolais dit que les FDLR est un faux fuyant et un éternel alibi du Rwanda pour justifier son agression et ses crimes humains et économiques indescriptibles commis dans la partie orientale de notre pays.

Cette bourde de notre diplomatie vient donc légitimer l'agression rwandaise et donner des arguments solides aux agresseurs rwandais et leurs complices pour poursuivre leur invasion

du Congo en continuant le massacre du peuple congolais ainsi que le pillage de nos minerais et autres ressources naturelles.

De l'élaboration d'un plan de désengagement des Forces :

Plusieurs zones d'ombres et questionnements méritent d'être soulevés :

- desquelles forces s'agit-il ici : des FARDC et RDF ? Des FARDC M23 AFC RDF –
 UPDF SAMI SADC MONUSCO ?
- Désengagement pour laisser les espaces libérés sous le contrôle de qui ?
- Ne sommes-nous pas en train de vouloir assister à la création des fameuses zones tampon qui seraient placées sous le contrôle des forces dites neutres et échapper ainsi au contrôle et à la souveraineté de la RDC et matérialiser ainsi la balkanisation qui est toujours visée par les voisins et plusieurs puissances internationales ?

Une observation triste et inquiétante mérite d'être soulevée ici : de deux parties en pourparlers à Luanda, seule la partie congolaise qui a des obligations. Le Rwanda est totalement épargné. Aucune obligation faite au Gouvernement Rwandais. Ceci ne peut que choquer tout bon citoyen congolais pour qui la première et grosse obligation devrait être faite au Rwanda qui est l'agresseur et ce serait : "l'obligation du retrait sans condition de toutes les troupes rwandaises présentes sur le territoire congolais" comme le confirment plusieurs rapports des experts des Nations Unies. Malheureusement, c'est au pays agressé qu'il est soumis toute une pile d'obligations les unes plus complexes et tendancieuses que les autres.

Face à tout ce qui précède,

- Nous joignant à l'opinion de l'ensemble du peuple congolais, refusons et rejetons en bloc toutes ces décisions et autres à venir allant dans le sens de légitimer l'agression du Rwanda en cautionnant son éternel alibi sur la prétendue existence des FLDR génocidaires dans les régions de l'Est du pays;
- Nous prions à son Excellence Monsieur le Président de la République, Garant de la Nation :
- i. de la même façon et avec la même fougue qu'il a révoqué un responsable d'un service public au motif qu'il aurait noué des négociations en Ouganda en défaveur du pays, de révoquer aussi l'ensemble de la délégation congolaise présente aux assises de la honte de Luanda pour haute trahison : au lieu d'exiger le retrait sans conditions des troupes rwandaises du sol congolais, cette délégation vient d'accorder un chèque en blanc au Rwanda pour poursuivre son aventure meurtrière sur le sol de nos ancêtres ; toute cette équipe a trahit la République et elle doit être retirée et révoquée si non, elle risquerait de signer dans les prochains jours des accords cédant même toute une partie de la République au Rwanda.

- ii. de prendre toutes les mesures qui s'imposent afin de renforcer notre diplomatie qui demeure faible et balbutiante cédant aux pressions et intimidations d'un petit État comme le Rwanda ;
- iii. de prendre en compte l'expertise et surtout la connaissance ainsi que la maitrise parfaite des conflits armés et guerres frappant l'Est du Pays dans la désignation des responsables de certains programmes/secteurs et des émissaires dans différentes négociations pour la paix en RDC.

La société Civile de l'Est est prête et disposée à mettre à sa disposition des hommes et des femmes aux compétences avérées et qui face aux délégués du Rwanda n'auront aucun mal à déconstruire leurs mensonges car étant témoins vivants de tout ce que ce pays voisin fait comme dégâts à notre Nation depuis des décennies.

A la Représentation nationale (Assemblée Nationale et Sénat): de se saisir vite de ce dossier en recadrant le Gouvernement congolais afin de vite fermer ce boulevard de la légitimation de l'agression rwandaise et de la balkanisation qui en voie d'être ouvert à nos agresseurs et cela le plus vite possible pour que demain ne soit pas tard.

• A la population congolaise de l'Est à l'Ouest, du Nord au Sud de se lever et de cesser de prendre cette guerre comme une guerre de l'Est du Congo, mais plutôt une guerre qui concerne tout notre cher et beau pays : la Nation est en péril, levons-nous et mobilisons-nous, tous derrière le premier de nous tous, Son Excellence Félix - Antoine Tshisekedi TSHILOMBO, Président de la République, Chef de l'État et Garant de la Nation et de l'intégrité territoriale de notre pays.

Ainsi fait à Goma, ce 05 août 2024,

Pour la Nouvelle Dynamique de la Société Civile en RDC (Directoire National et Coordinations provinciales de l'Est),

- M. Germain BAHIGANA MIRHONYI, Président Provincial NDSCI / Nord-Kivu, +243975587918, germainmirhonyi@gmail.com
- Me Christian KAMBI MATELEKA, Président Provincial NDSCI TSHOPO, +243853393320, <u>kambichristian2018@gmail.com</u>
- 3. Me Michel KASONDA, Président Provincial NDSCI / MANIEMA, +243810410458, michelkasonda815@gmail.com
- 4. M. Nicolas LUBALA RIZIKI , Président Provincial NDSCI / SUD-KIVU, +243994434432, nicolaslub2014@gmail.com
- 5. M. Fréderic ETENGYA WILONDJA, Président Provincial NDSCI / TANGANYIKA, +243830200941, cprsmetengya@gmail.com
- 6. M. Jean Chrysostome KIJANA: Président National NDSCI RDC, +243998893542, chrysokijana2920@gmail.com, ndsci.rdc1960@gmail.com